



CHIAPAS
GOBIERNO DEL ESTADO



ORIENTACIÓN FUNCIONAL DEL GASTO

CUENTA PÚBLICA
ESTATAL 2022



Se elaboró el apartado de Entidades Paraestatales Empresariales No Financieras con Participación Estatal Mayoritaria; cumpliendo con lo establecido en la Ley General de Contabilidad Gubernamental y el acuerdo por el que se armoniza las estructuras de las cuentas públicas emitidas en el diario oficial del 30 de diciembre del 2013; en el cual, al cierre del ejercicio 2022, se devengaron 381 millones 502 mil 121 pesos, mismos que se distribuyeron de la siguiente manera, 274 millones 915 mil 969 pesos, destinados principalmente a las comunicaciones, donde la Sociedad Operadora del Aeropuerto *Internacional Ángel Albino Corzo*, S. A. de C. V., ofertó servicios aeroportuarios con calidad y calidez a nivel nacional e internacional a través de 4 aerolíneas (Aerovías de México, Aerolitoral, Volaris y VivaAerobus) en los aeropuertos de Palenque y Tuxtla Gutiérrez; así también, Talleres Gráficos de Chiapas devengó 61 millones 155 mil 195 pesos, cubriendo todos sus gastos de funcionamiento; por último, la Sociedad Operadora de la Torre Chiapas destinó 45 millones 430 mil 957 pesos, otorgando servicios de calidad en administración y operación a diversas entidades estatales, federales, municipales y empresas particulares.

En este sentido, se mencionan las principales acciones logradas en cada uno de los entes involucrados en la finalidad de Desarrollo Económico:

- El Aeropuerto de Palenque, proporcionó atención a 1,514 pasajeros y realizó 632 operaciones flujos de operaciones.
- El Aeropuerto Internacional *Ángel Albino Corzo*, S. A. de C. V., atendió a 1,591,023 pasajeros, realizando 15,706 flujos de operaciones; además, destacaron las siguientes acciones:
 - Con el objetivo de un mayor crecimiento económico en Chiapas, mediante el fortalecimiento de la conectividad aérea internacional y el turismo, el gobernador del Estado de Chiapas, inauguró el vuelo ciudad de Guatemala - Tuxtla Gutiérrez - ciudad de Guatemala de la aerolínea Transportes Aéreos Guatemaltecos (TAG Airlines), aperturando la ruta Guatemala-Tuxtla Gutiérrez-Guatemala.
 - En cuanto a la estrategia comercial, el gobernador del Estado, Inauguró la primera cafetería marca Chiapas, quien destacó que

es la primer cafetería en su tipo, ya que es una empresa con causa, porque los ingresos obtenidos serán para atender personas con autismo en Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Chiapas DIF-Chiapas.

- Se instaló un módulo de atención de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), para pasajeros en el Aeropuerto internacional *Ángel Albino Corzo*.
 - Se logró el distintivo ESR® Empresa Socialmente Responsable, otorgado por el Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi), quienes promueven la Responsabilidad Social Empresarial en México
 - Se obtuvo el sello contacto limpio Chiapas y el sello viaje seguro (*SafeTravel*) otorgado por el Consejo Mundial de Viajes y Turismo,
- promovida a través del programa de certificación de calidad en seguridad sanitaria y protección civil para la infraestructura turística del Estado de Chiapas.
- Por su parte, en la Sociedad Operadora de la Torre Chiapas, se prestaron servicios de administración, operación y mantenimiento a entidades estatales, federales, municipales y empresas particulares, obteniendo ingresos por la cantidad de 45 millones 130 mil 408 pesos.
 - Talleres Gráficos del Estado de Chiapas, continuó proporcionando servicios de impresión y edición, a diversas instituciones educativas y entidades del gobierno estatal; logrando la impresión de 1,686 órdenes de trabajo consistentes en: impresión de formatos, recibos oficiales, certificados, formas, libros y cuadernillos; invitaciones, tarjetas; dípticos; lonas y viniles, entre otros.



CHIAPAS
GOBIERNO DEL ESTADO